

## El Candelabro quedará restaurado en febrero

◆ A mediados de febrero concluirán los trabajos de restauración del geoglifo denominado El Candelabro de Paracas, ubicado en Pisco, dañado hace meses por un grupo de jóvenes de una congregación religiosa.

Así lo informó el director del Instituto Nacional de Cultura (INC), Luis Arista Montoya, quien precisó que los técnicos del INC-Ica supervisan diariamente el avance de los trabajos en la reliquia histórica.

Recordó que los quince integrantes de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, que malograron la enigmática figura en julio de 1996, cumplieron con pagar la multa que les impuso el Estado peruano.

“Era importante que la multa se hiciese efectiva para que

casos como éste no se vuelvan a repetir”, señaló.

El dinero, refirió, se utilizó en la recopilación de la información y gráficas para la elaboración del expediente técnico, registro fotográfico y diagnóstico de las alteraciones hechas por los jóvenes al invadir el área intangible donde se halla El Candelabro.

Arista reconoció que es imposible que el INC asuma toda la vigilancia del patrimonio cultural arqueológico y arquitectónico del país.

En ese sentido, consideró que las autoridades de las filiales del INC deben coordinar el resguardo del patrimonio nacional con la PNP y el servicio de vigilancia del Instituto Nacional de Recursos Naturales (Inrena).